

L'Obélisque de Paris, bijou de la place de la Concorde



En 1830, le vice-roi d'Égypte Méhémet Ali offre un cadeau magnifique au roi de France Charles X : deux obélisques élevés devant le temple de Louxor. En réalité, c'est un cadeau peu pratique : le premier obélisque envoyé à Paris mesure 23 mètres de haut et pèse 227 tonnes ! Un bateau est même construit spécialement pour le transporter ! On doit aussi aménager un chemin spécial pour le tirer depuis Louxor jusqu'aux rives du Nil pour lequel une trentaine de maisons sont démolies. Et ce n'est pas tout : il faut découper l'avant du bateau et l'adapter afin d'y placer le précieux cadeau.

C'est en 1833 que l'obélisque arrive à Paris. Il est élevé sur la place de la Concorde où l'on peut toujours l'admirer. Que d'exploits technologiques accomplis à l'époque pour le transport et l'élévation de cet obélisque ! Quant au deuxième obélisque, le président François Mitterrand décide à la fin du 20ème siècle de le rendre officiellement à l'Égypte, d'où il n'est d'ailleurs jamais parti !

d'après Histoire Junior, décembre 2020

Tekst 11 L'Obélisque de Paris, bijou de la place de la Concorde

- 2p 44 Geef van elke bewering aan of die overeenkomt met de tekst.
- 1 In 1830 schenkt de vicekoning van Egypte twee obelisken aan de koning van Frankrijk.
 - 2 Tijdens het vervoer per boot raakt een gedeelte van de eerste obelisk beschadigd.
 - 3 Het vervoeren en het plaatsen van de obelisk op het place de la Concorde in Parijs was een topprestatie.
 - 4 De tweede obelisk is uiteindelijk altijd in Egypte gebleven.
- Noteer ‘wel’ of ‘niet’ achter elk nummer op het antwoordblad.

Bronvermelding

Een opsomming van de in dit examen gebruikte bronnen, zoals teksten en afbeeldingen, is te vinden in het bij dit examen behorende correctievoorschrift.